

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 196/Viernes 7 de octubre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El nuevo “sistema-mundo”](#). (Le Monde Diplomatique).

DE CUBA

- [Preside Raúl acto central por el Día de las Víctimas del terrorismo de Estado](#) EFE.
- [Excarcelan hoy a René González , pero no puede regresar a su patria](#) EFE/ANSA.
- [Entrevista a Olga Salanueva](#) AP.
- [Rebota de Granma el editorial *Jamás detendremos la lucha contra el terrorismo*](#) NOTIMEX.
- [Reportan reunión de Raúl con Vicepresidenta Primera de Perú](#) DPA/NTX.
- [Legisladora presenta proyecto para monumento al Che en Buenos Aires](#) EFE.
- [Saluda Rigoberta Menchú encuentro de solidaridad con Cuba](#) PL.
- [Condena CIDH ejecución de reo de origen cubano en Florida](#) NOTIMEX.
- [Insisten en inflar a bloguera contrarrevolucionaria](#) EFE.
- [Alude al artículo de Juventud Rebelde *Y del Linux qué \(II\)*](#). REUTERS
- [Espectáculo del teatro de Broadway actuará en La Habana](#) ANSA.
- [Buena Vista Social Club ofrecerá concierto en la Ciudad de México](#) NOTIMEX.
- [Abanderada delegación cubana a los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Invita Chávez a seguidores conformar el “Gran Polo Patriótico”](#). XINHUA
- [Se suspende diálogo entre el gobierno y estudiantes en Chile](#). AP
- [Dispersa policía chilena manifestación estudiantil](#) NOTIMEX.
- [Escaso seguimiento de huelga de Central Obrera Boliviana en apoyo a indígenas](#) EFE.
- [Reconocerá EE.UU. a quien resulte electo en Nicaragua, asevera funcionario](#) NOTIMEX.
- [“Organismo de espionaje satelital de EE.UU. cumple 50 años”](#). AP
- [Advierte Rusia que podría detener cooperación sobre el escudo de misiles en Europa](#). NOTIMEX
- [Rusia acusa a la OTAN de incrementar las víctimas civiles en Libia](#) ANSA.
- [Reafirman la OTAN y EE.UU. su compromiso con Afganistán más allá del 2014](#) EFE.
- [La Organización del Tratado de Atlántico Norte pone fecha para finalizar su misión en Libia](#) AFP.
- [Insta Gadafi a los libios a enfrentar pacíficamente al CNT](#) EFE.
- [Detienen leales a Gadafi avance en Sirte](#) REUTERS.
- [Refiérese a victoria diplomática internacional de Palestina en la UNESCO](#) AFP.
- [Miles de adolescentes madrileños protestan en rechazo a recortes en educación](#) AFP.

LE MONDE DIPLOMATIQUE

1 de octubre de 2011

FRANCIA

EL NUEVO “SISTEMA-MUNDO”

Ignacio Ramonet

Cuando se acaban de cumplir diez años desde los atentados del 11 de septiembre y tres años desde la quiebra del banco Lehman Brothers ¿cuáles son las características del nuevo “sistema-mundo”? La norma actual son los seísmos. Seísmos climáticos, seísmos financieros y bursátiles, seísmos energéticos y

alimentarios, seísmos comunicacionales y tecnológicos, seísmos sociales, seísmos geopolíticos como los que causan las insurrecciones de la “Primavera árabe”...

Hay una falta de visibilidad general. Acontecimientos imprevistos irrumpen con fuerza sin que nadie, o casi nadie, los vea venir. Si gobernar es prever, vivimos una evidente crisis de gobernanza. Los dirigentes actuales no consiguen prever nada. La política se revela impotente. El Estado que protegía a los ciudadanos ha dejado de existir. Hay una crisis de la democracia representativa: “No nos representan”, dicen con razón los “indignados”. La gente constata el derrumbe de la autoridad política y reclama que ésta vuelva a asumir su rol conductor de la sociedad por ser la única que dispone de la legitimidad democrática. Se insiste en la necesidad de que el poder político le ponga coto al poder económico y financiero. Otra constatación: una carencia de liderazgo político a escala internacional. Los líderes actuales no están a la altura de los desafíos.

Los países ricos (América del Norte, Europa y Japón) padecen el mayor terremoto económico-financiero desde la crisis de 1929. Por primera vez, la Unión Europea ve amenazada su cohesión y su existencia. Y el riesgo de una gran recesión económica debilita el liderazgo internacional de Norteamérica, amenazado además por el surgimiento de nuevos polos de poderío (China, la India, Brasil) a escala internacional.

En un discurso reciente, el Presidente de Estados Unidos anunció que daba por terminadas “las guerras del 11 de septiembre”, o sea las de Irak, de Afganistán y contra el “terrorismo internacional” que marcaron militarmente esta década. Barack Obama recordó que “cinco millones de Americanos han vestido el uniforme en el curso de los últimos diez años”. A pesar de lo cual no resulta evidente que Washington haya salido vencedor de esos conflictos. Las “guerras del 11 de septiembre” le costaron al presupuesto estadounidense entre 1 billón (un millón de millones) y 2,5 billones de dólares. Carga financiera astronómica que ha tenido repercusiones en el endeudamiento de Estados Unidos y, en consecuencia, en la degradación de su situación económica.

Esas guerras han resultado pírricas. En cierta medida, finalmente, Al Qaeda se ha comportado con Washington de igual modo que Reagan lo hizo con respecto a Moscú cuando, en los años 1980, le impuso a la URSS una extenuante carrera armamentista que acabó agotando al imperio soviético y provocando su implosión. El “desclasamiento estratégico” de Estados Unidos ha empezado.

En la diplomacia internacional, la década ha confirmado la emergencia de nuevos actores y de nuevos polos de poder sobre todo en Asia y en América Latina. El mundo se “desoccidentaliza” y es cada vez más multipolar. Destaca el rol de China que aparece, en principio, como la gran potencia en ciernes del siglo XXI. Aunque la estabilidad del Imperio del Medio no está garantizada pues coexisten en su seno el capitalismo más salvaje y el comunismo más autoritario. La tensión entre esas dos fuerzas causará, tarde o temprano, una fractura. Pero, por el momento, mientras declina el poderío de Estados Unidos, el ascenso de China se confirma. Ya es la segunda potencia económica del mundo (por delante de Japón y Alemania). Además, por la parte importante de la deuda estadounidense que posee, Pekín tiene en sus manos el destino del dólar...

El grupo de estados gigantes reunidos en el BRICS (Brasil, Rusia, la India, China y Sudáfrica) ya no obedece automáticamente a las consignas de las grandes potencias tradicionales occidentales (Estados Unidos, Reino Unido, Francia) aunque éstas se sigan autodesignando como “comunidad internacional”. Los BRICS lo han demostrado recientemente en las crisis de Libia y de Siria oponiéndose a las decisiones de las potencias de la OTAN y en el seno de la ONU.

Decimos que hay crisis cuando, en cualquier sector, algún mecanismo deja de pronto de funcionar, empieza a ceder y acaba por romperse. Esa ruptura impide que el conjunto de la maquinaria siga funcionando. Es lo que está ocurriendo en la economía desde que estalló la crisis de las sub-primas en 2007.

Las repercusiones sociales del cataclismo económico son de una brutalidad inédita: 23 millones de parados en la Unión Europea y más de 80 millones de pobres... Los jóvenes aparecen como las víctimas principales. Por eso, de Madrid a Tel Aviv, pasando por Santiago de Chile, Atenas y Londres, una ola de indignación levanta a la juventud del mundo.

Pero las clases medias también están asustadas porque el modelo neoliberal de crecimiento las abandona al borde del camino. En Israel, una parte de ellas se unió a los jóvenes para rechazar el integrismo ultraliberal del Gobierno de Benjamín Netanyahu.

El poder financiero (los “mercados”) se ha impuesto al poder político, y eso desconcierta a los ciudadanos. La democracia no funciona. Nadie entiende la inercia de los gobiernos frente a la crisis económica. La gente exige que la política asuma su función e intervenga para enderezar los entuertos. No resulta fácil; la velocidad de la economía es hoy la del relámpago, mientras que la velocidad de la política es la del caracol. Resulta cada vez más difícil conciliar tiempo económico y tiempo político. Y también crisis globales y gobiernos nacionales.

Los mercados financieros sobrerreaccionan ante cualquier información, mientras que los organismos financieros globales (FMI, OMC, Banco Mundial, etc.) son incapaces de determinar lo que va a ocurrir. Todo esto provoca, en los ciudadanos, frustración y angustia. La crisis global produce perdedores y ganadores. Los ganadores se encuentran, esencialmente, en Asia y en los países emergentes, que no tienen una visión tan pesimista de la situación como la de los europeos. También hay muchos ganadores en el interior mismo de los países occidentales cuyas sociedades se hallan fracturadas por las desigualdades entre ricos cada vez más ricos y pobres cada vez más pobres.

En realidad, no estamos soportando una crisis, sino un haz de crisis, una suma de crisis mezcladas tan íntimamente unas con otras que no conseguimos distinguir entre causas y efectos. Porque los efectos de unas son las causas de otras, y así hasta formar un verdadero sistema. O sea, nos enfrentamos a una crisis sistémica del mundo occidental que afecta a la tecnología, la economía, el comercio, la política, la democracia, la guerra, la geopolítica, el clima, el medio ambiente, la cultura, los valores, la familia, la educación, la juventud, etc.

Vivimos un tiempo de “rupturas estratégicas” cuyo significado no comprendemos. Hoy, Internet es el vector de la mayoría de los cambios. Casi todas las crisis recientes tienen alguna relación con las nuevas tecnologías de la comunicación y de la información. Los mercados financieros, por ejemplo, no serían tan poderosos si las órdenes de compra y venta no circularan a la velocidad de la luz por las autopistas de la comunicación que Internet ha puesto a su disposición. Más que una tecnología, Internet es pues un actor de las crisis. Basta con recordar el rol de WikiLeaks, Facebook, Twitter en las recientes revoluciones democráticas en el mundo árabe.

Desde el punto de vista antropológico, estas crisis se están traduciendo por un aumento del miedo y del resentimiento. La gente vive en estado de ansiedad y de incertidumbre. Vuelven los grandes pánicos ante amenazas indeterminadas como pueden ser la pérdida del empleo, los choques tecnológicos, las biotecnologías, las catástrofes naturales, la inseguridad generalizada... Todo ello constituye un desafío para las democracias. Porque ese terror se transforma a veces en odio y en repudio. En varios países europeos, ese odio se dirige hoy contra el extranjero, el inmigrante, el diferente. Está subiendo el rechazo hacia todos los “otros” (musulmanes, gitanos, subsaharianos, “sin papeles”, etc.) y crecen los partidos xenófobos.

Otra grave preocupación planetaria: la crisis climática. La conciencia del peligro que representa el calentamiento general se ha extendido. Los problemas ligados al medio ambiente se están volviendo altamente estratégicos. La próxima Cumbre mundial del clima, que tendrá lugar en Río de Janeiro en 2012, constatará que el número de grandes catástrofes naturales ha aumentado así como su carácter espectacular. El reciente accidente nuclear de Fukushima ha aterrorizado al mundo. Varios gobiernos ya han dado marcha atrás en materia de energía nuclear y apuestan ahora -en un contexto marcado por el fin próximo del petróleo- por las energías renovables.

El curso de la globalización parece como suspendido. Se habla cada vez más de desglobalización, de decrecimiento... El péndulo había ido demasiado lejos en la dirección neoliberal y ahora podría ir en la dirección contraria. Ya no es tabú hablar de proteccionismo para limitar los excesos del libre comercio, y poner fin a las deslocalizaciones y a la desindustrialización de los estados desarrollados. Ha llegado la hora de reinventar la política y de reencantar el mundo.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 6 OCT (EFE)- Cuba conmemoró hoy el "Día de las Víctimas del Terrorismo de Estado" con una jornada cargada de actos oficiales, acusaciones contra Estados Unidos y marcada por la liberación mañana de uno de los cinco agentes cubanos condenados en ese país por espionaje, que no podrá regresar aún a la isla.

El presidente Raúl Castro presidió en La Habana el acto central por esta jornada, cuyo objetivo es recordar y condenar los actos terroristas y en particular la voladura de un avión de Cubana de Aviación que explotó el 6 de octubre de 1976 y en el que murieron sus 73 ocupantes.

Familiares de esas víctimas -57 eran cubanos y en su mayoría deportistas- participaron también en ese acto oficial donde se demandó de Washington la extradición a Venezuela del anticastrista Luis Posada Carriles reclamado por La Habana y Caracas como autor intelectual del atentado.

En ese acto también se destacó el caso de René González, uno de los cinco agentes cubanos presos en Estados Unidos por integrar una red de espionaje y que será el primero en salir de la cárcel (mañana) tras cumplir 13 años de condena, aunque no podrá regresar a Cuba porque debe pasar tres años de libertad supervisada en territorio norteamericano.

En el discurso central del acto presidido por Raúl Castro, Mercedes López, del buró político del Partido Comunista cubano (PCC, único), criticó la "nueva injusticia" que comete Washington con esa "represalia adicional" y demandó del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que libere a los agentes y les permita regresar a la isla.

René González, que tiene ciudadanía estadounidense, fue detenido en Florida en 1998 junto con Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino.

En un juicio celebrado en Miami en 2001, fueron declarados culpables de conspirar contra la seguridad nacional estadounidense dentro de una red de espionaje denominada "Avispa", y resultaron condenados a penas de entre quince años y dos cadenas perpetuas.

La Habana admite que eran sus agentes, pero que buscaban impedir actos terroristas contra la isla y no representaban una amenaza para Estados Unidos.

La esposa de René González, Olga Salanueva, dijo hoy a periodistas que desconoce cuál será "exactamente" el futuro inmediato de su marido porque se les ha informado de las condiciones generales de excarcelación supervisada en EE.UU. pero no de las "específicas".

"Tenemos un conflicto de sentimientos, por una parte termina una etapa, ya no está en la cárcel ni está sometido a los crueles castigos de los que siguen siendo víctimas los otros cuatro, pero sin embargo no lo podemos tener en casa", afirmó.

Los cinco agentes son considerados héroes por el Gobierno cubano y sus rostros están presentes por toda la isla en murales o carteles alusivos a su situación colocados en calles, escuelas, centros sanitarios y hasta en hoteles.

Decenas de escuelas, universidades y centros de trabajo organizaron este jueves concentraciones para recordar el 35 aniversario del atentado del avión de Cubana en Barbados y en algunas se leyó un editorial publicado en el diario Granma, portavoz oficial del PCC.

El periódico denuncia que desde hace más de 50 años Cuba "ha tenido que encarar una política de terrorismo de Estado criminal y sistemática" auspiciada por Estados Unidos.

Cuba, que declaró oficialmente el año pasado el 6 de octubre como "Día de las Víctimas del Terrorismo de Estado", sostiene que 3.478 de sus ciudadanos han muerto y 2.099 han quedado discapacitados por acciones terroristas auspiciadas por Estados Unidos en los últimos 50 años.

MIAMI (EE.UU.), 6 OCT (EFE)- René González, uno de los cinco cubanos condenados en Estados Unidos por integrar la red de espionaje "Avispa", será excarcelado mañana, viernes, después de haber pasado 13 años en prisión, pero aún no podrá viajar a Cuba.

González, quien también es ciudadano estadounidense y será el primero de los cinco en salir de prisión, deberá cumplir tres años de libertad supervisada en Estados Unidos, lo que grupos que reclaman la liberación de los agentes cubanos consideran una prueba de "persecución".

"René pidió al tribunal cumplirla en Cuba con su familia porque tiene doble ciudadanía. Eso fue denegado", dijo a EFE Philip R. Horowitz, abogado de González, quien nació en Estados Unidos, pero regresó con su familia a la isla caribeña en 1961.

La jueza Joan Lenard condenó en 2001 a González a 15 años de cárcel y tres años más de libertad supervisada, y no ordenó su deportación, como suele ocurrir cuando los extranjeros cumplen sus sentencias en este país.

René González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero fueron declarados culpables en 2001 de conspirar y operar como agentes extranjeros sin notificar al Gobierno estadounidense.

Labañino fue condenado a 30 años de cárcel, Fernando González a 17 años, Gerardo Hernández, considerado el líder de la red, a dos cadenas perpetuas y Antonio Guerrero a 21 años.

"A René se le requiere que cumpla con su libertad supervisada en Estados Unidos, pero no necesariamente en Miami", precisó Horowitz.

Las autoridades penitenciarias planean liberar al agente de la cárcel Federal Correctional Institution, en Marianna, en el norte del estado de Florida, tras pasar 13 años en prisión.

"La razón del por qué son 13 años es por cada año de buena conducta. Es más o menos el 85 por ciento de la sentencia en el sistema federal que un preso generalmente sirve sin problemas", explicó hoy a EFE Gloria La Riva, coordinadora del Comité Nacional para la Liberación de los Cinco Cubanos.

La Riva declinó suministrar detalles de la liberación.

Ese comité emitió hoy un comunicado en el que advierte que la vida de González puede correr peligro porque "ayudó a infiltrar" a "grupos terroristas" en Miami, ciudad donde se concentra gran parte de la diáspora cubana en Estados Unidos.

La red "Avispa" actuaba en el sur de Florida y fue desmantelada en 1998.

La defensa de González presentó una moción para se que le permitiera regresar a Cuba porque carece de vínculos familiares en Estados Unidos, no posee propiedades en este país y tampoco tiene ofertas de trabajo.

La fiscal encargada del caso, Caroline Heck Miller, se opuso con el argumento de que sus delitos son de "naturaleza grave", pues González era parte "de una conspiración para defraudar a Estados Unidos" y operar como un agente encubierto de un Gobierno extranjero, y ha expresado que carece de "remordimiento".

Para el Comité Nacional para la Liberación de los Cinco Cubanos el hecho de que a un hombre al que el Gobierno de Estados Unidos califica de "espía" y de "una amenaza a la seguridad nacional" se le exija permanecer en el país en vez de deportarle inmediatamente, demuestra que se trata solo de "persecución".

"El Gobierno nunca pensó por un minuto que René y sus hermanos (los otros cuatro presos) eran 'espías' o una 'amenaza a la seguridad'. Si lo hubieran pensado, ellos hubieran puesto a René en el primer avión que saliera para Cuba", indicó el comité.

Además, acusó a Estados Unidos de ayudar a organizaciones del exilio, a las que calificó de "grupos terroristas", y de resistirse a aprobar la solicitud de extradición del anticastrista Luis Posada Carriles, presentada por Venezuela.

El quinteto admitió durante el juicio que eran agentes del Gobierno cubano, pero afirmaron que espiaban a "grupos terroristas de exiliados que conspiran" contra el entonces mandatario Fidel Castro, y no al Gobierno estadounidense.

Gerardo Hernández, que era el líder de la red según las autoridades de EE.UU., cumple dos cadenas perpetuas, una de ellas impuesta por conspirar en el derribo de dos avionetas del grupo anticastrista "Hermanos al Rescate" de Miami, en 1996, por parte de cazas MiG cubanos, con el resultado de cuatro pilotos muertos.

Conocido por los alias "Castor" e "Iselin", René González suministraba información sobre las actividades de los grupos anticastristas de Miami a Hernández, quien a su vez transmitía los datos a Cuba, según documentos judiciales.

WASHINGTON, 6 (ANSA) - René González, uno de los cinco agentes cubanos presos en Estados Unidos desde 1998 por cargos de espionaje, saldrá mañana de prisión, pero no podrá regresar a Cuba, donde es considerado un héroe, debido a una orden judicial que le obliga a estar tres años más en libertad supervisada.

González, de 55 años, dejará la prisión federal de Marianna, en el norte de Florida, donde está encarcelado, tras haber pasado 13 años entre rejas. De momento, sin embargo, se desconoce cuál será su destino, ya que los tres años de libertad supervisada los puede cumplir en cualquier parte de Estados Unidos, y no necesariamente en Miami.

Su abogado, Philip Horowitz, ya expresó preocupación por la seguridad de su cliente en su estadía en Estados Unidos.

El agente, que tiene doble nacionalidad porque nació en Chicago pero regresó con sus padres a Cuba en 1961 cuando tenía cinco años, había solicitado regresar a la isla junto a su esposa e hijas, pero la jueza

del distrito sur de Florida, Joan Lenard, rechazó el pedido el pasado 16 de septiembre sosteniendo que no había posibilidad de supervisar la sanción en ese país.

La jueza concedió a González la posibilidad de volver a solicitar viajar a Cuba, una vez que se verifique su comportamiento durante un período de libertad supervisada.

González, piloto de aviación, fue detenido en 1998 junto con Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González, integrantes de la denominada Red Avispa.

Los Cinco fueron condenados en 2001 por conspirar y operar como agentes extranjeros de una red de espionaje en Estados Unidos.

Las autoridades cubanas admitieron que los cinco eran agentes, pero sostuvieron que su misión era infiltrarse en los grupos anticastristas de Florida e impedir actos terroristas contra la isla y su entonces mandatario, Fidel Castro, por lo que no amenazaban la seguridad de Estados Unidos ni espían a este país.

González fue condenado a 15 años de cárcel, la pena más baja del grupo de los Cinco. Luego de varias apelaciones, a Labañino le fue reducida la sentencia de cadena perpetua a 30 años, a Fernando González de 19 a 18 años y a Guerrero de cadena perpetua a 22 años. Hernández tiene dos cadenas perpetuas más 15 años.

La congresista republicana de origen cubano, Ileana Ros-Lehtinen, presidenta del comité de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes, tachó a González esta semana de "enemigo de Estados Unidos" y exigió un estricto control durante su período de libertad supervisada.

"Ha dedicado su vida a hacer daño a nuestro país en nombre de un régimen que es patrocinador del terrorismo", dijo.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Olga Salanueva lleva más de una década sin ver a su esposo, René González, un agente de inteligencia cubano preso en Estados Unidos que será liberado el viernes, pero al parecer tendrá que esperar otros tres años con el agravante de que en la calle, teme que sea asesinado.

"Durante mucho tiempo soñaba verlo regresar", dijo Salanueva en entrevista con The Associated Press el jueves. Para esperarlo hizo planes durante semanas, pintó la casa y sus hijas estaban felices con la noticia.

Sin embargo, una jueza denegó el mes pasado el pedido de González para viajar a Cuba y deberá permanecer para cumplir tres años de libertad vigilada en territorio estadounidense. "Sí, la vida de René corre peligro", advirtió Salanueva.

González será el primero en salir en libertad --tras una condena de 13 años--, de un grupo de cinco agentes isleños arrestados en 1998 y cuyo caso fue ampliamente publicitado en Florida, donde muchos enemigos de la revolución y grupos anticastristas tienen su base.

Los "cinco" como se los conoce internacionalmente, son uno de los puntos más álgidos del enfrentamiento entre La Habana y Washington ya de por sí distanciadas hace cinco décadas.

González, junto a Ramón Labañino, Fernando González --sin parentesco con René--, Antonio Guerrero y Gerardo Hernández fueron sentenciados en 1999, en Miami, a penas que incluyen hasta de cadena perpetua por delitos relacionados con espionaje, aunque posteriormente tribunales superiores en Atlanta dictaminaron que ellos no buscaron datos confidenciales y las penas estuvieron sobredimensionadas.

Los agentes cubanos admitieron haber tenido la misión de infiltrar a los grupos de anticastristas de Florida y monitorear las actividades violentas llevadas a cabo por algunos de ellos pero aseguraron que no intentaban obtener documentos secretos.

Las autoridades cubanas justifican el envío de los espías con la necesidad de protegerse luego de décadas de hostilidades contra la isla organizadas y eventualmente financiadas desde Estados Unidos, como una serie de bombazos contra centros turísticos de la isla en 1997.

Considerados héroes en Cuba, sus rostros están impresos en carteles y pancartas colocados a lo largo y ancho del país.

"Sabíamos que la sentencia de él incluía los tres años de libertad supervisada, pero no pensábamos que se llevaría a efecto por lo ilógico que es", explicó la mujer.

"Lo más lógico es que si ellos (los estadounidenses) dicen que René es un peligro para esa sociedad, bueno para la nuestra no... mándenlo a casa", exhortó Salanueva.

El gobierno de Estados Unidos "es el responsable de la integridad física de mi marido", agregó.

Desde que fue arrestado Salanueva no vio a su esposo pues Estados Unidos se negó a darle visas y se alegó que ella era también agente de inteligencia. En cambio otros parientes de González y sus propias hijas sí lo visitaron.

LA HABANA, 6 OCT (NOTIMEX).- Cuba vive hoy una intensa jornada política para conmemorar el 35 aniversario del sabotaje a un avión cubano en Barbados, uno de los hechos que más crispó el prolongado conflicto con su vecino Estados Unidos.

Cientos de jóvenes y estudiantes de esta capital rindieron la noche del miércoles homenaje a 'las víctimas del terrorismo de Estado', en vigilia realizada en el 'Monte de las Banderas', todas negras, frente a la Oficina de Intereses de Washington.

El acto contó con la presencia del líder parlamentario Ricardo Alarcón, quien ocupó un lugar junto a los participantes que portaban grandes retratos de los fallecidos en esa acción y otras de las que La Habana responsabiliza a Estados Unidos.

El diario Granma, del gobernante Partido Comunista, advirtió este día en un largo editorial que jamás se detendrá 'la lucha contra el terrorismo', donde recordó la muerte de 73 personas en el fatídico vuelo del aparato de Cubana de Aviación.

Reafirmó la decisión de 'continuar condenando y enfrentando el terrorismo en todas sus formas y manifestaciones, en particular el terrorismo de Estado, dondequiera que se cometa y cualesquiera que sean las razones esgrimidas por sus autores'.

'Todavía hoy a uno de los autores de este criminal acto terrorista, (el anticastrista violento) Luis Posada Carriles, el gobierno de los Estados Unidos se resiste a juzgarlo en su condición de asesino confeso y terrorista en activo', anotó.

De acuerdo con el vocero oficial, debido a la política de acciones violentas contra Cuba 'tres mil 478 cubanos murieron víctimas de esas canallescas acciones y dos mil 99 quedaron incapacitados para siempre'.

Según Granma, forman también parte de esa política de Washington los intentos de 'satanizar' a Cuba fabricando situaciones que muestren al mundo 'descontento, desgobierno y desobediencia civil' en la nación caribeña.

Esta fue una alusión a las protestas desarrolladas en las últimas semanas por disidentes, en varios lugares de la isla, sobre todo en oriente, quienes denunciaron haber sido reprimidos por activistas pro gubernamentales y la Seguridad del Estado.

La opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional aseguró esta semana que el gobierno detuvo temporalmente por 'motivos políticos' a más de 500 disidentes en septiembre pasado, la cifra mensual más elevada en los últimos 30 años.

Granma se quejó del encarcelamiento de cinco agentes isleños condenados por espionaje en Estados Unidos y la decisión de mantener bajo 'libertad supervisada' durante tres años a uno de ellos.

René González es el primero de los cinco agentes cubanos que será liberado, tras ser arrestados en 1998 y condenados a largas penas de cárcel por espionaje en un tribunal de Miami en 2001.

Como parte de las actividades de este día, en la Sala Universal de las Fuerzas Armadas Revolucionarias se efectuará un 'acto patriótico cultural contra el terrorismo de Estado' y de recordación de sus víctimas.

También el espacio Mesa Redonda, de la televisión estatal, transmitirá un programa titulado 'La injusticia made in USA' en el que panelistas oficialistas analizarán 'el largo y criminal saldo de 52 años de acciones terroristas contra Cuba'.

LA HABANA, 6 OCT (DPA) - El presidente cubano, Raúl Castro, conversó con la primera vicepresidenta de Perú, Marisol Espinosa, sobre el objetivo común de fortalecer las relaciones bilaterales, informaron hoy en La Habana medios locales.

"Ambas autoridades intercambiaron sobre el estado de las relaciones bilaterales y reiteraron la voluntad de fortalecerlas. Igualmente trataron otros temas del acontecer internacional", según la información.

Espinosa finalizó una visita de tres días a Cuba, que "sirve al interés de fortalecer la cooperación entre los dos países en áreas como la salud pública, la cultura, los deportes y la educación".

Este miércoles los viceministros de Cultura, de Cuba, Fernando Rojas, y de Perú, Otta Rivera suscribieron un acuerdo para la cooperación técnica y académica entre centros de enseñanza artística.

También se prevé la cooperación en publicaciones literarias, conservación, restauración y preservación de bienes patrimoniales y el intercambio de artistas y especialistas del sector cultural.

LA HABANA, 6 OCT (NOTIMEX).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, analizó con la primera vicepresidenta de Perú, Marisol Espinoza Cruz, el futuro fortalecimiento de las relaciones bilaterales, informaron hoy medios oficiales.

Castro y Espinoza Cruz, quien realiza una visita oficial a la isla, trataron "otro temas del acontecer internacional", señaló este jueves el diario Granma sin especificar detalles.

Por la parte cubana estuvo presente el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, agregó la fuente.

Horas antes de este encuentro, los ministerios de Cultura de Perú y Cuba firmaron aquí un memorando de intercambio y cooperación en la materia.

Según el texto del acuerdo, suscrito por viceministros del ramo, se favorecerá el estrechamiento de las relaciones bilaterales sobre publicaciones literarias, cooperación técnica y asistencia entre centros de enseñanza artística y promoción de obras audiovisuales.

También prevé el trabajo conjunto en temas como la conservación, restauración y preservación de bienes patrimoniales, y el intercambio de artistas y especialistas culturales.

BUENOS AIRES, 6 OCT (EFE).- Una legisladora de Buenos Aires presentó hoy un proyecto para que el líder revolucionario argentino-cubano Ernesto "Che" Guevara cuente con un monumento propio en la capital argentina.

"Consideramos imprescindible que la ciudad exprese el homenaje de su pueblo a un argentino abierto al mundo y con una conciencia que trasciende las fronteras", dijo en un comunicado la legisladora María Elena Naddeo, del Frente Progresista Popular, impulsora de la iniciativa.

El proyecto de Naddeo, presentado hoy ante la Legislatura porteña, prevé la convocatoria a escuelas de arte de la ciudad a un concurso de ideas, proyecto y ejecución del monumento.

La legisladora solicitó que la obra se levante en la plaza Houssay, frente a la Facultad de Medicina de la Universidad de Buenos Aires, donde ya se encuentra una placa en homenaje al guerrillero, colocada en 1997.

Guevara, asesinado en Bolivia en octubre de 1967, vivió en la capital argentina entre inicios de 1947 y mediados de 1952 y estudió medicina en la Universidad de Buenos Aires.

Naddeo señaló que "no es posible" que el país que vio nacer a Guevara, la ciudad donde estudió, "soñó y se formó como persona, no rinda homenaje a su memoria con un monumento que pueda ser visto por ciudadanos y visitantes".

"En Latinoamérica, pero también en el mundo, su figura es una bandera de múltiples sentidos, pero siempre de libertad y de transformación", agregó.

El "Che", uno de los líderes de la revolución cubana, cuenta desde 2008 con un monumento en Rosario (350 kilómetros al noroeste de Buenos Aires), ciudad que lo vio nacer el 14 de junio de 1928.

GUATEMALA, 6 OCT (PL) La Premio Nobel de la Paz, la guatemalteca Rigoberta Menchú, elogió hoy aquí la celebración en México del VI Encuentro Continental de Solidaridad con Cuba.

Ninguna duda tengo que este encuentro ratifica el enorme cariño, admiración y solidaridad con el hermano y heroico pueblo cubano, ejemplo de dignidad, lucha y humanismo, señala Menchú en un mensaje enviado a ese evento.

Les saludo y abrazo fraternalmente, expresa la nota a quienes participarán en ese foro, en el cual lamenta no estar porque debe cumplir otros compromisos.

Los pueblos del mundo han sido testigos de la irracionalidad y el salvajismo con el que se ha pretendido derrotar una revolución que, por su contundencia, ha desafiado las políticas de dominación y sojuzgamiento de los poderes imperiales, afirma.

Ha sido de diversas formas añade- con las que se ha pretendido derrotar la revolución: acciones terroristas, pretensiones de invasión, bloqueo económico y cerco de mentiras, entre otras.

Sin embargo, enfatiza, todas han fracasado gracias al heroísmo de un pueblo que ha sido capaz de resistir y de vencer, y de ello, también los pueblos del mundo son testigos.

Menchú condena las acciones criminales de las que, a lo largo de la historia de la revolución, Cuba ha sido objeto y se solidariza con las víctimas, quienes por su postura inculdicable han trascendido hacia el heroísmo.

Rindo homenaje a los caídos y a los que han defendido y defienden la revolución, así como a los pueblos solidarios del mundo, especialmente al pueblo mexicano y los de Abya Yala (América), concluye el mensaje, obtenido por Prensa Latina en esta capital.

La Premio Nobel 1992 encabeza la agrupación política de raíces indígenas Winaq, integrada al Frente Amplio que la postuló a las elecciones por la presidencia de Guatemala del 11 de septiembre pasado, su segunda candidatura tras la de 2007.

WASHINGTON, 6 OCT (NOTIMEX).- La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) condenó hoy la ejecución judicial en Florida del cubano Manuel Valle, en septiembre pasado, por el asesinato de un

policía hace tres décadas.

La CIDH criticó el desdén de las autoridades judiciales de ese estado ante las medidas de protección cautelar que la Comisión otorgó a Valle en apoyo a su solicitud para la revisión de su caso penal.

Consideró que esta falta de cumplimiento socava la eficacia de los procedimientos de la Comisión, privando a las personas condenadas de su derecho de petición en el sistema interamericano de derechos humanos.

Con ello se afectó de manera grave e irreparable al derecho más fundamental de un peticionario: el derecho a la vida, apuntó.

'En consecuencia, la Comisión deplora el desconocimiento por parte de Estados Unidos de medidas cautelares que tenían como objetivo preservar el derecho de petición de Manuel Valle', indicó en un comunicado.

A la vez instó a Estados Unidos a implementar las medidas cautelares otorgadas y recordó su obligación de respetar obligaciones internacionales en materia de derechos humanos establecidas en la Declaración Americana.

Valle, convicto de asesinar a un policía en 1978, fue ejecutado el pasado 28 septiembre en una prisión de Florida, en desconocimiento de las medidas cautelares otorgadas a su favor por la CIDH.

Desde su convicción varios procesos de apelación fueron iniciados a nivel federal y estatal, los cuales terminaron en una decisión final de proceder con la ejecución.

El 10 de agosto pasado, la CIDH recibió una solicitud de medida cautelar, en el contexto de una petición sobre la presunta violación de derechos consagrados en la Declaración Americana.

Los solicitantes alegaron la presunta violación por parte de Estados Unidos de los derechos de Valle a un trato humano y a apelar la sentencia de muerte a través de procedimientos efectivos de clemencia.

Nueve días después, la CIDH otorgó medidas cautelares en favor del cubano, solicitando a Estados Unidos abstenerse de ejecutarlo hasta que determinara la validez de los reclamos de los peticionarios sobre las presuntas violaciones de la Declaración Americana.

MADRID, 6 OCT (EFE).- La periodista cubana Yoani Sánchez ha sido galardonada con el premio "Jaime Brunet 2010 a la Promoción de los Derechos Humanos", otorgado por la Universidad Pública de Navarra (UPN), en un acto al que no ha podido acudir por la imposibilidad de salir de Cuba.

En la entrega han participado diez periodistas navarros afincados en Madrid, quienes han contando diferentes aspectos de sus vidas profesionales, ya que este premio se enmarca en la celebración de la segunda jornada "Navarra en los medios".

El acto ha culminado con la entrega del galardón a la periodista cubana, que reconoce su labor como bloguera en la denuncia de la situación de los derechos humanos en la isla caribeña.

Yoani Sánchez es la mente y el corazón que impulsa el famoso blog "Generación Y", también considerada como una de las 100 personas más influyentes del mundo por la revista TIME y galardonada con premios como el Ortega y Gasset de Periodismo.

Eugenio Trulla, que ha recogido el premio en su nombre, ha leído una carta escrita por la bloguera cubana, fechada el 5 de octubre, en la que ha agradecido al jurado el reconocimiento que le han dispensado.

Sánchez, dice en la carta que el premio, que también ha recaído en ilustres figuras del mundo del periodismo, "ahora recae en una humilde ciudadana, cuyo camino de lucha es el periodismo y la narración de su cotidianeidad".

La periodista cubana asegura también "que no se trata tanto de un galardón por el camino recorrido sino un estímulo para el sendero difícil que me falta y nos falta por recorrer a todos los cubanos".

La reconocida bloguera ha asegurado en la misiva que para los "inconformes" a los que en Cuba les está denegada la posibilidad de tener un espacio en los medios nacionales, la tecnología se ha convertido para muchos y en especial para ella en una "infraestructura de libertad".

Sánchez dice que cuando se enteró del premio, tenía la impresión de que la "crítica situación" de los derechos humanos en su país tenía obligatoriamente que mejorar, "con el optimismo de que no se podía caer mas profundo".

"Pensaba que el 2011 nos depararía una Cuba mas inclusiva - continúa- mas democrática, pero la vida, que es testaruda en extremo, ha hecho pedazos mis ideas de que el futuro tiene que ser mejor; las libertades ciudadanas, efectivamente, han empeorado".

En Cuba, asegura la galardonada, pronunciar la frase "derechos humanos" siempre ha producido rechazo, problemas y miedo, por eso, explica, tardó 30 años de su vida en descubrir su propia voz, "acallada entre las consignas y los censores",

"Finalmente en abril de 2007 -cuenta- abrí un blog, una travesía personal por el peligroso torrente de la expresión, que cuatro años después ha dejado de ser un espacio individual y mi voz ha pasado a transmitir muchas de las denuncias que otros compatriotas no tienen la oportunidad de sacar a la luz".

Al acto ha asistido el presidente del Parlamento Navarro, Alberto Catalán, y una de las vicerrectoras de la Universidad Pública de Navarra (UPN), Eloisa Ramírez, quien ha leído un discurso de reconocimiento.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA, OCT 6 (REUTERS) - La migración al sistema operativo de "software libre" Linux desde Windows es una tarea pendiente en Cuba, dijo el jueves un medio local, subrayando las fallas en la estrategia del Gobierno para acabar con lo que considera un medio de dominación tecnológica de su enemigo Estados Unidos.

Autoridades cubanas sostienen que el uso de Linux es una cuestión de independencia y seguridad nacional, impedidas como están de adquirir licencias para comprar software del gigante estadounidense Microsoft debido al embargo comercial que aplica Washington a La Habana desde 1962.

Pese a esto, muchas computadoras usan copias piratas de Windows ante la imposibilidad de acceder al mercado mundial.

Un artículo publicado el jueves por el periódico estatal Juventud Rebelde criticó que la estrategia de migración nacional en marcha desde el 2004 "no es muy conocida" fuera del ámbito de los expertos en informática en la isla, con un bajo número de computadoras y un limitado acceso a Internet.

"Valdría entonces preguntarse por qué si contamos con una distribución cubana, una estrategia de país al respecto y argumentos que justifican esta decisión, el software libre sigue siendo una asignatura pendiente o desconocida para muchos", dijo el artículo titulado "Y del Linux qué".

Datos oficiales indicaron el año pasado que un 80 por ciento de las redes de Cuba y un 20 por ciento de las terminales corren por Linux.

Juventud Rebelde citó a usuarios a los que, por ejemplo, Linux "no le pareció un software muy amigable", aludiendo la falta de eficiencia y seguridad.

A diferencia de los programas comerciales, los códigos de programación de Linux son de libre acceso y pueden ser modificados por los usuarios para adecuarlos a sus necesidades.

Medios locales habían reportado el pasado año que empresas cubanas estaban utilizando "Nova", la distribución cubana de Linux, sin precisar cuántas ni cuales habían migrado.

El diario citó también a usuarios que ven entre los "problemas" para migrar a Linux la necesidad de acceder a Internet, un tema crítico en Cuba.

Cifras oficiales publicadas en julio pasado indicaron que había en la isla 64 computadoras personales y 159 usuarios de Internet por cada 1.000 habitantes en el 2010, aunque la mayoría sólo tenía acceso a una intranet controlada por el Gobierno.

El Gobierno sostiene que el uso de Internet en la isla está restringido debido al embargo comercial de Estados Unidos, al que acusa de impedir el acceso a cables submarinos alrededor de la isla.

La situación pareció revertirse con la llegada hace unos meses a la isla de un cable de fibra óptica extendido desde Venezuela, que debió ya entrar en funcionamiento el pasado julio pero el programa está retrasado aunque el Gobierno no ha revelado detalles del asunto.

LA HABANA, 6 (ANSA) - Un espectáculo que sintetiza obras musicales que estuvieron desde los años 50 en los legendarios teatros de Broadway, en Nueva York, se presentará en un festival en La Habana en noviembre próximo, se anunció hoy.

La estadounidense Jerane Roberts será la productora del espectáculo, una "remake" de las canciones más populares interpretadas en ese circuito de Nueva York.

La presentación en La Habana es de la firma Nederlander Worldwied Entertainment con sede en Detroit, Michigan.

Bárbara Rivero, presidenta del Festival de Teatro de La Habana, que se celebrará desde el 3 del mes próximo, dijo a la agencia cubana Prensa Latina que será la primera vez que se presenta en Cuba un musical del teatro de Broadway.

Artistas de Cuba y Estados Unidos desarrollan un intercambio cultural, abierto tras el inicio de la presidencia de Barack Obama.

El Theatre District (Distrito Teatral) en Broadway, Manhattan, está considerado por la crítica internacional junto al West End theatre, de Londres, como el de nivel mundial más alto en teatro comercial de habla inglesa.

MÉXICO, 5 OCT. (NOTIMEX).- La legendaria Orquesta Buenavista Social Club ofrecerá un concierto en la Ciudad de México el 8 de noviembre próximo en la Monumental Plaza de Toros.

Una nueva generación de músicos cubanos acompañados por la cantante Omara Portuondo, miembro original del grupo, quien recientemente ganó el premio Grammy Latino con su nuevo álbum 'Gracias'.

Las actuaciones de la Orquesta Buena Vista Social Club han sido alabadas por la prensa británica por 'llevar la atmósfera hasta un nivel de dejarte sin aliento' (The Independent), dejando al público 'sobrecogido' (Financial Times).

La Orquesta lanzó su único álbum de estudio, producido por Ry Cooder, en 1997 y logró un éxito instantáneo.

Los últimos años han sido exitosos para los músicos, han agotado las entradas en salas como Olympia en París, Royal Albert Hall en Londres, el Liceo, de Barcelona y la Konzerthaus, en Viena.

Cada uno de los artistas tiene su propio estilo musical cubano, y han puesto sus sellos individuales en son montunos, danzón, cha cha chá, boleros y jazz cubano, por lo que han perfeccionado sus habilidades musicales durante los años.

La Orquesta Buenavista Social Club junto con Omara Portuondo estará de gira internacional, con la que visitarán países como Brasil, Argentina, Chile, España, Suiza y Finlandia, entre otros.

LA HABANA, 6 OCT (EFE).- La delegación cubana de 442 deportistas que participará en los Juegos Panamericanos de Guadalajara, que se disputarán del 14 al 30 de octubre, fue abanderada hoy en La Habana por el vicepresidente del país, Esteban Lazo.

En el acto, celebrado en el Memorial José Martí en la Plaza de la Revolución de La Habana, Lazo hizo un llamado a mantener en alto la "dignidad" y el "honor" en Guadalajara y dijo que los cubanos "volverán a ocupar el segundo lugar" en esos juegos regionales.

El vicepresidente entregó la bandera de la comitiva a Mijaín López, luchador del estilo grecorromano en la división de 120 kilogramos, campeón olímpico en Pekín 2008 y ganador de cuatro medallas de oro y una de plata en campeonatos mundiales.

Durante la ceremonia, la campeona mundial en ciclismo Lisandra Guerra leyó un "juramento" de sus compatriotas que competirán en 28 de las 38 disciplinas de la XVI edición de los juegos.

El vicepresidente del Consejo de Ministros y titular del Comité Olímpico Cubano, José Ramón Fernández, y el presidente del Instituto Nacional de Deportes, Christian Jiménez, también estuvieron presentes en el acto.

La delegación cubana está compuesta por 628 personas, y un primer grupo de deportistas, entrenadores, directivos y periodistas viajará a México el próximo domingo.

Aunque las autoridades deportivas han evitado fijar pronósticos para Guadalajara, medios radiales han coincidido en que la isla debería adjudicarse entre 55 y 65 medallas de oro, que significarían más del 20 por ciento del total de posibilidades.

Cuba fue sede en 1991 de los Juegos Panamericanos y lideró el medallero con 140 oros, pero en los últimos 20 años sus resultados han descendido.

La isla logró 112 preseas en Mar del Plata 1995 y cuatro años después obtuvo 69 en Winnipeg.

En la cita de República Dominicana 2003 alcanzó 72 doradas pero en Río de Janeiro 2007 sólo consiguió 59.

Cuba ha ocupado la segunda posición por países en los Panamericanos a partir de la competencia de 1971 en Cali, Colombia, con excepción del primer lugar logrado en La Habana 1991.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 6 OCT (XINHUA) -- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, invitó hoy a todos sus seguidores al registro nacional para conformar el "Gran Polo Patriótico", alianza con la que aspira ser reelegido en los comicios presidenciales de 2012.

"Vengan todos en su más grande diversidad", instó Chávez, a través de un contacto telefónico con un acto oficial, transmitido en vivo por la estatal Venezolana de Televisión y encabezado por el ministro de Ciencia y Tecnología, Ricardo Menéndez.

El mandatario venezolano explicó que el registro del Polo Patriótico iniciará mañana en el Distrito Capital y los estados Miranda y Vargas y cada fin de semana se desplazará a una nueva región del país, hasta los próximos 5 y 6 de noviembre.

"Quiero convocar a todos los movimientos, sindicatos, gremios sociales, salas de batalla social, redes, a registrarnos desde mañana", indicó Chávez, quien llamó a una alta participación de cualquier tipo de

organización política o social.

El gobernante dijo que, independientemente de la escala local, regional o nacional de los movimientos participantes, todos son importantes para lograr una victoria electoral "con más de 10 millones de votos" el próximo año.

"De mañana en un año será la gran batalla", recordó, ya que la fecha de las elecciones presidenciales fue establecida por el Consejo Nacional Electoral para el día 7 de octubre de 2012.

El presidente venezolano precisó los puntos de registro que se instalarán este viernes en Caracas, ubicados en lugares públicos como plazas, parques y teatros, y agregó que el horario de atención será entre las 10:00 y las 17:00 horas.

El "Gran Polo Patriótico" es el relanzamiento de la alianza denominada "Polo Patriótico", acuerdo político y social creado en julio de 1998 por Chávez para atraer la preferencia electoral con la que llegó al poder en las votaciones de ese año.

La reedición de esta estrategia fue anunciada por el jefe de Estado el pasado 14 de septiembre cuando creó la denominada "Misión 7 de octubre", para alcanzar la reelección con la meta de 10 millones de votos.

La población electoral en Venezuela alcanza ya unos 18 millones de votantes y, según recientes sondeos de opinión, la intención de voto favorable a Chávez se ubica por encima del 50 por ciento.

SANTIAGO DE CHILE (AP) _ El intento de diálogo entre el gobierno y los estudiantes chilenos, movilizadas desde hace cinco meses, quedó estancado por las profundas discrepancias entre las partes, en torno a la gratuidad en la enseñanza secundaria y universitaria.

Camila Vallejo, vocera de los dirigentes de las 25 universidades estatales chilenas, afirmó el miércoles después de un encuentro de cinco horas que no había "disposición real a construir una educación pública gratuita, de calidad y democrática para todos".

Los secundarios habían abandonado la reunión cuando transcurrían cuatro horas, porque el gobierno "no quiere ceder respecto a la postura de la educación gratuita".

Alfredo Vielma, dirigente de los secundarios, señaló que "nos parece importante bajarnos de esta mesa y transferir a la ciudadanía la responsabilidad de poder solucionar este conflicto".

El ministro de Educación, Felipe Bulnes, señaló que "no hemos logrado mayores progresos" por las discrepancias en torno a la gratuidad, y anunció que el gobierno formará una comisión de expertos para que analicen el tema.

El gobierno plantea otorgar enseñanza gratuita sólo a los sectores más vulnerables, a través de becas y otros sistemas combinados de becas y préstamos.

"Darle gratuidad a los más ricos no corresponde", afirmó Bulnes.

Vallejo corroboró la discrepancia al señalar que "se quiere reducir la gratuidad a sólo cierto sector de la población -la pobreza estadística- pero subsidiando en el fondo a las instituciones privadas, a la banca privada".

"Bajo estas condiciones es imposible darle continuidad a esta mesa de trabajo", decisión que debe ser corroborada por una asamblea de 36 dirigentes universitarios que se realizará el sábado, añadió la vocera.

Aclaró que "aquí no se trata de que nosotros queremos el todo o el nada", pero "no hay un cambio de paradigma".

Vielma dijo que "ahora queda en manos de la gente salir a protestar y marchar", en alusión a una nueva manifestación, la número 37, convocada para el jueves, pese a que la Intendencia (gobernación) regional negó el permiso, lo que anticipa una fuerte represión policial.

Aun antes del inicio del encuentro el ambiente era tenso porque el presidente Sebastián Piñera envió al congreso un proyecto de ley para criminalizar las movilizaciones y la ocupación violenta de escuelas y campus universitarios, la interrupción del tránsito y los ataques de encapuchados a la policía.

La demanda de gratuidad es una de las más importantes del movimiento estudiantil, que cumplió cinco meses movilizado en demanda de cambios estructurales en el modelo de enseñanza.

En Chile el acceso a una educación de calidad depende de los ingresos familiares, con escuelas para ricos y pobres, y con aranceles universitarios considerados entre los más caros después de los de Estados Unidos.

Las familias deben aportar el 85% de los gastos universitarios, mientras el Estado aporta el 15% restante.

El gobierno, en un documento publicitado en los inicios de la crisis, propuso reestructurar el sistema de becas, aumentar su número y rebajar de un 6 a un 2% los créditos de la banca privada con aval del Estado y reprogramar a 110.000 estudiantes universitarios morosos.

La fracasada cita fue acordada hace una semana, en un encuentro similar después de que el Ejecutivo accedió a demandas preliminares de los estudiantes. A diferencia del encuentro anterior y por exigencia de

los alumnos, en este hubo dos actuarios que apuntaron todo lo dicho por los participantes en la mesa de diálogo.

El fuerte movimiento estudiantil exige una educación gratuita, de calidad, el fin del lucro en las entidades educacionales privadas que reciben aportes estatales y el cambio en la administración de los colegios, de las municipalidades al Estado.

Los estudiantes marchan todos los jueves para demostrar su fuerza al gobierno de Piñera, cuya popularidad bajó a un 22% desde el inicio de las protestas, al contrario de las demandas de los jóvenes, apoyadas por un 89% de la población, según coincidentes encuestas.

Las 36 marchas entre fines de abril y septiembre han sido pacíficas, pero después que concluyen con un acto musical, son enturbiadas por encapuchados que se enfrentan con violencia a la policía antimotines, ocasionan destrozos en edificios públicos y privados e incluso han llegado a quemar unos pocos automóviles.

SANTIAGO, 6 OCT (NOTIMEX).- La militarizada policía chilena de Carabineros dispersó hoy una marcha estudiantil en el centro de esta capital y reprimió a los principales dirigentes del movimiento juvenil que intentaba llegar al presidencial Palacio de La Moneda.

La presidenta de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile, Camila Vallejo, resultó empapada tras el paso del carro lanza-aguas de Carabineros en la céntrica Plaza Italia, desde donde intentó partir una marcha no autorizada por el gobierno.

La manifestación se produjo después que la noche del miércoles las organizaciones estudiantiles se retiraron de la mesa de diálogo con el gobierno, acusándolo de intransigencia en torno a la demanda de gratuidad de la educación superior.

Los incidentes se desarrollaron en varias cuerdas del centro de Santiago, desde la Plaza Italia hasta calle Santa Rosa, por la Alameda del Libertador Bernardo O Higgins y calles aledañas, con barricadas y enfrentamientos entre estudiantes y policías.

En los hechos también fue detenido por la policía el periodista del canal de televisión Chilevisión, Luis Narváez, luego que un funcionario policial propinó un cabezazo al camarógrafo Gonzalo Barahona, quien estaba cubriendo los incidentes.

Los estudiantes intentaron iniciar la marcha pacífica en la Plaza Italia hacia el poniente por la Alameda, para llegar a La Moneda, pero fueron reprimidos por la policía con carros lanza-agua y lanza-gases.

Decenas de personas fueron detenidas por atacar a la policía y encender barricadas de fuego en algunas calles, en una manifestación que generó un gran caos vehicular por la interrupción del tráfico en la principal arteria santiaguina.

LA PAZ, 6 OCT (EFE).- La huelga convocada para hoy y el viernes por la Central Obrera Boliviana (COB), en apoyo a los indígenas que rechazan una carretera que atravesará una reserva natural y para exigir aumentos salariales al presidente Evo Morales, comenzó con escaso seguimiento, según aceptan los líderes sindicales.

El transporte y las actividades productivas, comerciales y financieras funcionan con normalidad esta mañana en La Paz, sede del Gobierno aunque no capital de Bolivia (es Sucre), según comprobaron corresponsales de EFE, y la situación es similar en otras ciudades.

El secretario ejecutivo de la Confederación de Chóferes de Bolivia, Franklin Durán, dijo que los afiliados a esa organización, que no pertenece a la COB, no acatan el paro de 48 horas.

El líder máximo de la COB, el minero Pedro Montes, anunció que los sindicalistas esperan que Morales los reciba en las próximas horas para discutir sus demandas, y adelantó que la huelga puede ser suspendida, dependiendo de los resultados de esa cita.

Otro dirigente de la COB, Simón Quelca, aceptó que "no se está notando el total acatamiento del paro", pero declaró a EFE que varios sectores bloquearán carreteras y calles de ciudades en las próximas horas, y mañana efectuarán una marcha de protesta.

La COB, hasta hace poco aliada de Morales, reclama un aumento salarial de dos puntos porcentuales prometido a maestros y trabajadores de la salud, el grueso de los empleados estatales.

Además, respalda la marcha de los indígenas que se oponen a una carretera financiada y construida por Brasil, porque partirá en dos una reserva natural en la Amazonía.

Tras ser dispersada violentamente por la Policía hace diez días, la marcha está hoy a unos 200 kilómetros de La Paz y se espera que llegue a esta ciudad la próxima semana, para exigir a Morales que frene definitivamente esa obra.

La COB ya encabezó la semana pasada, por los mismos dos motivos, una huelga de 24 horas que fue seguida parcialmente, aunque hubo marchas y bloqueos en varias ciudades.

MANAGUA, 6 OCT (NOTIMEX).- Estados Unidos abogó hoy por un proceso electoral 'abierto y transparente' en Nicaragua y reconocerá a quien resulte electo en los comicios generales del próximo 6 de noviembre porque es una decisión interna, afirmó una fuente diplomática.

'Para tener el menor número de problemas, es importante tener un proceso abierto y transparente, si no se quiere tener problemas, abran el proceso completamente', dijo el director de la Oficina de Asuntos Centroamericanos del Departamento de Estado, Gonzalo Gallegos.

En una visita oficial a Nicaragua efectuada el miércoles, el funcionario estadounidense se reunió con el vicescanciller Manuel Coronel, el procurador de Justicia, Hernán Estrada, y la directora de la Policía, Aminta Granera, informó este jueves El Nuevo Diario.

Washington planteó que reconocerá 'elecciones libres y transparentes, lo demás es cosa de los nicaragüenses', quien resulte electo en los comicios generales, expresó Gallegos.

El presidente nicaragüense Daniel Ortega aspira a su reelección y es el favorito para alcanzar el triunfo, según las encuestas de intención de voto.

El líder del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN) acudió a la Corte Suprema de Justicia para levantar una prohibición constitucional a la reelección consecutiva y por más de dos períodos.

Gallegos insistió en exhortar al Consejo Supremo Electoral (CSE) a acreditar a los organismos nacionales de observación para fomentar la credibilidad en el proceso.

En declaraciones al rotativo, el diplomático descartó que el Consejo Supremo haya oficializado la negativa de acreditar a una misión de la embajada estadounidense, como expresó el presidente de la institución, magistrado Roberto Rivas.

Sin ofrecer detalles de las conversaciones con las autoridades nicaragüenses sobre el proceso, Gallegos dijo que es una 'preocupación' las trabas a los organismos no gubernamentales de observación electoral.

Estados Unidos aún no ha nombrado a su embajador en Nicaragua después del retiro de la nominación de Jonathan Farrar para el cargo, por presiones de congresistas republicanos.

El diplomático realiza este jueves una visita oficial a Guatemala, país que acudirá a la segunda vuelta electoral coincidiendo con las elecciones en Nicaragua, el 6 de noviembre próximo.

Más de 3.4 millones de nicaragüenses están convocados a votar para elegir presidente, vicepresidente, 90 diputados de la Asamblea Nacional y 20 legisladores del Parlamento Centroamericano.

WASHINGTON (AP) _ A sus 50 años, la Oficina de Reconocimiento Nacional -un organismo ultrasecreto- ha dejado atrás un traspíe de miles de millones de dólares y orienta sus satélites espía hacia los nuevos enemigos, los cuales van desde colocadores de bombas de Al Qaeda hasta los ingenieros nucleares norcoreanos, según el titular.

El organismo (NRO por sus siglas en inglés) ha lanzado seis satélites en siete meses, "lo mejor que hemos hecho en 25 años", dijo el director Bruce Carlson, quien describió esos sucesos como hitos en desacostumbrados comentarios a la prensa.

Se acredita que fue crucial la información recabada con los satélites Mirada de Gorgona de la NRO para preparar la operación del comando SEAL de la Armada contra Osama bin Laden y para dirigir los movimientos de la OTAN y las fuerzas rebeldes en Libia, dijo Carlson. La gorgona era un ser de la mitología griega que podía petrificar a quien osara mirarla.

La NRO fue fundada el 6 de septiembre de 1961, durante la Guerra Fría, para espionar a la Unión Soviética, China y otros enemigos en la lucha de Estados Unidos contra el comunismo. En la actualidad, la NRO utiliza satélites para la detección de bombas colocadas en caminos en Afganistán.

Esta información constituye una asistencia dentro de la campaña contra lo que podría describirse como el arma mortal más efectiva del enemigo en la guerra más reciente de Estados Unidos. La NRO todavía espía a Rusia y China.

Carlson, exgeneral de la Fuerza Aérea, tuvo una franqueza vertiginosa en torno a los errores recientes de la NRO, a decir, la elaboración apresurada de un proyecto de ley por miles de millones de dólares para el desarrollo del fallido programa de satélites "Arquitectura de Imágenes del Futuro" (FIA por sus siglas en inglés). El programa fue concebido para crear una generación nueva de satélites ópticos y de radar más pequeños y baratos.

El programa Boeing, en cambio, jamás despegó literalmente. Carlson lo llamó un "error colosal" y aunque no entró en detalles dijo que "está de nuevo en funcionamiento".

El FIA ocurrió antes de la supervisión de Carlson, pero la lección sirvió. Las autoridades de espionaje estadounidense afirman que Carlson es igualmente franco con los contratistas que ahora supervisa.

En los aspectos en los que se les permitía rezagarse en la entrega de nueva tecnología, Carlson amenazó con cancelarles los contratos y pedirles que se marcharan, dijo un funcionario de espionaje estadounidense que solicitó el anonimato para hacer declaraciones sobre asuntos del sector.

Cuando Carlson en primer lugar entregó sus misivas "dejó bocas abiertas", dijo el funcionario y la actitud cambió.

Incluso hace un par de años, más de 30% de todos los contratos de la NRO tenían un desempeño deficiente, dijo Carlson, pero ahora todo está "en el contrato y en el precio".

Carlson examina sus consideraciones para lo que tendrá que recortar si el Congreso le reduce el presupuesto anual y afirmó que sacrificará operaciones y mantenimiento para mantener el mismo número de personal y proteger la investigación científica y tecnológica del futuro que trabaja en el equipo de próxima generación de los satélites y en el equipo futurista que llevan esos aparatos.

"Tenemos que proteger a nuestra gente, al núcleo de personas de nuestra misión", dijo Carlson.

El organismo ha aprendido a arreglárselas con lo que tiene, dijo.

"Tenemos arriba satélites que son muy viejos, tienen una década, cuando sólo debían haber estado en servicio tres o cuatro años" que fueron diseñados para captar telecomunicaciones soviéticas durante la Guerra Fría, expresó Carlson.

"Estos aparatos ahora captan llamadas telefónicas o señales de radio de pulsación para hablar fuera de la zona de guerra".

Esas señales se utilizan para "geolocalizar" fuentes que representen una amenaza. Un programa crucial de la NRO, llamado Red Dot (Punto Rojo), está abocado a la ubicación de bombas improvisadas, que se utilizan principalmente para atacar a efectivos estadounidenses en la zona de guerra.

Red Dot se utiliza en la vigilancia de caminos en Afganistán debido a las señales electrónicas que emiten los transmisores diseñados para activar los explosivos. Esas señales son dirigidas "en unos minutos" a otras redes de inteligencia desde dirigibles de observación, aviones robot y aviones espía.

La misma tecnología es utilizada para detectar las transmisiones por radio del Talibán a fin de ubicar su procedencia con una precisión de apenas unos cuantos metros, dijo Carlson.

Carlson dijo que el programa Red Dot, en funcionamiento durante seis meses, tiene una "eficacia de casi 80%" en la detección de bombas.

"Aunque todavía tenemos una pérdida inaceptable" a causa del estallido de artefactos explosivos improvisados (IED por sus siglas en inglés) "inutilizamos bastantes de ellos", afirmó.

La NRO mantiene como misión central la detección de amenazas de largo plazo, como determinar cuán lejos ha avanzado el programa nuclear de Corea del Norte.

"Son muy astutos (los norcoreanos)", dijo Carlson. "Trabajan con mucha intensidad para engañarnos".

Los rusos y chinos suponen el mayor desafío a la superioridad espacial estadounidense debido a que aglomeran las órbitas bajas con sus lanzamientos de satélites, lo cual podría propiciar un conflicto, señaló Carlson.

"La filosofía militar (de China) se remonta a hace cuatro mil años", dijo. Los chinos creen en la estrategia del engaño. Mi preocupación principal es la intención que tengan".

A fin de enfrentar cualquier intención hostil, Carlson expresó su deseo de que se construyan sistemas satelitales modernos de detección periférica -hacia los lados, hacia el espacio y hacia la Tierra- el cual permita reaccionar ante cualquier amenaza en el espacio, en caso de que los protagonistas cambien de juego en la Tierra.

MOSCÚ, 6 OCT (NOTIMEX).- El ministerio ruso de Asuntos Exteriores advirtió hoy que podría detener su cooperación sobre el escudo de misiles en Europa, si Estados Unidos mantiene su posición de evadir la discusión colectiva e ignorar al resto de interesados.

La oportunidad de convertir un área de confrontación en una de cooperación podría perderse, dijo la cancillería rusa en un comunicado difundido este jueves, a un día del anuncio de España de que una de sus bases será clave para la defensa europea, de acuerdo a un despacho de Novosti.

Este miércoles José Luis Rodríguez Zapatero, presidente del gobierno español, anunció en los cuarteles de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en Bruselas, que la sureña base de Rota albergará cuatro buques y mil 300 soldados estadounidenses.

Las naves estarán equipadas con tecnología de punta y permitirán una presencia de carácter disuasivo y defensivo en el marco del convenio de defensa España-Estados Unidos, dijo el mandatario español.

El escudo antimisiles de la OTAN estará en condiciones de operar en 2018, y el anuncio español forma parte de esa estructura, que incluye también a Holanda, Portugal, Rumania y Turquía.

Rusia y la OTAN acordaron en la Cumbre de Lisboa de noviembre de 2010 cooperación sobre el sistema de defensa europeo antimisiles, en el cual Moscú derribaría misiles que pasaran por su espacio aéreo y cuyo objetivo fuera cualquier país de la Alianza Atlántica.

La OTAN, por su parte, se comprometió a la misma acción en el caso de misiles dirigidos contra Rusia, recordó Novosti.

TRIPOLI Y MOSCU, 6 (ANSA) - Rusia acusó hoy a la OTAN de haber incrementado las víctimas civiles con las operaciones militares en Libia, y pobladores de Sirte denunciaron que son indiscriminados los ataques aéreos, mientras Muammar Gadafi llamó a realizar protestas pacíficas en un país "insostenible".

El canciller ruso, Serguei Lavrov, sostuvo que la OTAN "multiplicó" la cantidad de víctimas civiles con el despliegue de operaciones militares en apoyo a "una de las partes de la guerra civil".

"Los miembros de la comunidad internacional, sobre todo nuestros socios occidentales, eligieron el apoyo a una de las partes de la guerra civil, probablemente la que representa las legítimas aspiraciones del pueblo libio, pero esto ha multiplicado" las víctimas civiles, enfatizó.

En tanto, en un nuevo mensaje de audio a la televisión Arria, con base en Siria, Gadafi llamó hoy a realizar protestas pacíficas y advirtió que la situación en el país se tornó "insostenible".

Además, advirtió a los gobernantes de los países del tercer mundo que estén "listos", tras reconocer como representante "legítimo" de Libia al Consejo Nacional instituido por la oposición.

"Ustedes que reconocen al CNT prepárense para la creación de consejos transnacionales impuestos por el poder de las flotas (extranjeras) para sacarlos uno a uno", advirtió.

Por otro lado, las fuerzas del Consejo Nacional de Transición libio y las tropas leales a Gadafi mantuvieron hoy enfrentamientos en Ragdaline y Sirte.

Uno de los jefes militares del CNT, Smail Atouchi, dijo que las fuerzas del Consejo dieron plazo de 24 horas para la rendición en Ragdaline, 130 kilómetros al sudeste de Trípoli, pero fueron atacadas en Zuara, donde murió un comandante.

Las fuerzas rebeldes recibieron apoyo desde Yefren y otras localidades cercanas, y lograron cercar a las tropas de Gadafi, según la misma fuente.

Asimismo, las tropas del CNT fueron bloqueadas en Sirte por francotiradores de Gadafi, que impidieron el avance, mientras persisten los combates.

Civiles denunciaron en Sirte que los aviones de la OTAN realizan ataques indiscriminados y aumentan la cantidad de víctimas mortales en la población, y acusaron también a las tropas del CNT.

Los rebeldes anunciaron el miércoles que controlaban el 50 por ciento de Sirte y que en un plazo de dos días tendrían dominio absoluto en la ciudad natal de Gadafi.

Un niño de 11 años, muerto por el impacto de un misil, fue sepultado por el padre en el lugar donde perdió la vida, ante el riesgo de ir al cementerio.

De Sirte, asimismo, Mutassim, uno de los hijos de Gadafi "huyó", afirmó el portavoz militar del CNT, Ahmed Bani, entrevistado por la cadena de televisión Al Jazeera.

"Las últimas informaciones que tenemos es que dejó la ciudad el domingo. Arrestamos uno de sus mercenarios, que lo confirmó", explicó Bani.

Los ministros de Defensa de la OTAN acordaron hoy mantener las operaciones en Libia hasta el cese completo del conflicto y la eliminación de amenazas contra la población civil.

El secretario de Defensa estadounidense, Leon Panetta, sostuvo que la decisión sobre el fin de las operaciones será tomada "a nivel político", tras las evaluaciones militares.

BRUSELAS, 6 OCT (EFE).- La OTAN y Estados Unidos reafirmaron hoy su compromiso con Afganistán más allá de 2014, fecha para la que esperan que el Gobierno afgano se haga cargo del control de todo el territorio, y prometieron que no abandonarán al país a su suerte.

"La transición no es una salida. No nos iremos cuando los afganos tomen el liderazgo", garantizó el secretario general de la Alianza Atlántica, Anders Fogh Rasmussen, al término de una reunión con los ministros de Defensa de la organización y sus socios en Afganistán.

Si todo marcha según el calendario previsto, el proceso de transferencia de las responsabilidades de seguridad de las fuerzas internacionales a las afganas iniciado este verano se completará en 2014.

Rasmussen aseguró que más allá de esa fecha uno de los "elementos cruciales" del apoyo aliado seguirá siendo el trabajo de "entrenamiento" de militares y policías afganos que ya se lleva a cabo.

El político danés señaló que es "pronto" para saber si eso deberá complementarse con "otros esfuerzos" - como tropas de combate- y que la decisión dependerá de la situación de seguridad que se dé entonces.

Por ahora, la Alianza considera que el proceso de transición "va por buen camino" y que las fuerzas afganas están demostrando ser muy capaces, explicó.

El objetivo de la próxima cumbre, que se celebrará en mayo de 2012 en Chicago (EE.UU.), se definen los detalles prácticos de ese apoyo que dará al país más allá de 2014.

Por su parte, el secretario de Defensa estadounidense, Leon Panetta, destacó el "compromiso" de todos los países de la OTAN con la misión y prometió que, aunque vaya a reducir su número de tropas, Washington mantendrá en Afganistán equipos clave para el trabajo de los militares de otras nacionalidades.

Entre los que hoy se comprometieron a mantener su calendario de salida y no acelerarlo figura España, que iniciará la retirada en el primer semestre de 2012 con un máximo de un 10 por ciento de sus fuerzas, según explicó la titular española de Defensa, Carme Chacón, a los periodistas.

El Ejecutivo afgano, por su parte, celebró el "muy necesario" apoyo que la OTAN está dispuesta a dar tras 2014 y garantizó que en esa fecha Kabul estará en disposición de "tomar el liderazgo" y permitir un "cambio de rol" para las fuerzas aliadas.

El número de efectivos internacionales requeridos sobre el terreno una vez finalizada la transición dependerá de la mejoría que logren hasta entonces las fuerzas afganas, explicó el ministro de Defensa, Abdul Rahim Wardak.

En una rueda de prensa, Wardak confirmó además que la segunda fase de la transición llegará "pronto" y dejará bajo control afgano a alrededor de la mitad de la población del país.

La primera tanda de áreas que pasaron a estar bajo responsabilidad de Kabul este verano suponía un cuarto de los habitantes del país, por lo que esta segunda fase será de una importancia similar, tal y como había avanzado la OTAN.

BRUSELAS, 6 OCT 2011 (AFP) - Los ministros de Defensa de la OTAN, reunidos este jueves en Bruselas, se comprometieron a permanecer en Libia hasta que las fuerzas leales a Gadafi cesen sus ataques contra los civiles y las nuevas autoridades.

"Es claro que se acerca el final. Las fuerzas de Gadafi están luchando por una causa perdida", dijo el secretario general Anders Fogh Rasmussen durante una conferencia de prensa, tras dos días de reuniones de la OTAN en Bruselas.

"Estamos convencidos de continuar con nuestra operación en tanto persista la amenaza y la terminaremos en cuanto las condiciones así lo permitan", añadió.

El secretario estadounidense de Defensa, Leon Panetta, afirmó que los bombardeos de la OTAN en Libia deberían continuar hasta que se cumplan cuatro condiciones, entre ellas el debilitamiento de las fuerzas leales a Gadafi.

"Sigue habiendo combates importantes y amenazas contra la población civil", dijo Panetta.

Antes de suspender los bombardeos, la OTAN habrá de examinar cuatro factores: "la situación en Sirte, los medios que aún tienen las fuerzas del antiguo régimen para atacar a los civiles (...) la capacidad de Gadafi para dirigir dichas fuerzas y la capacidad de las nuevas autoridades para garantizar la seguridad", afirmó Panetta.

"Las decisiones dependerán de lo que recomienden nuestros comandantes. La decisión final habrán de tomarla los dirigentes políticos" de los países miembros de la Alianza, declaró.

La estrategia de la Alianza se concentra sobre todo en Sirte, donde las tropas del nuevo gobierno del Consejo Nacional de Transición (CNT) libran una encarnizada batalla contra las fuerzas leales a Muamar Gadafi, concentradas en el centro de la ciudad.

"Sirte es extremadamente simbólica", dijo este jueves el ministro francés de Defensa, Gerard Longuet.

Pero las fuerzas de la OTAN no pueden hacer mucho ante la ausencia de soldados en el lugar. "Los ataques aéreos no son la herramienta adecuada" en una zona urbana, explicó un responsable militar.

Por este motivo la OTAN no ha lanzado ningún ataque en estos últimos días contra Sirte o sus alrededores y se ha limitado a sobrevuelos de control, según un comunicado de la Alianza.

"Incluso aunque no hay ataques, el hecho de que continuemos los vuelos tiene un impacto psicológico sobre las partes", señaló un diplomático.

El miércoles, la OTAN realizó ocho ataques, todos contra objetivos en los alrededores de Bani Walid, un inmenso oasis de 170 Km. en el sudeste, que continúa siendo uno de los focos de resistencia de las fuerzas fieles al coronel derrocado.

Según responsables de la Alianza, la OTAN prevé seguir vigilando el espacio aéreo y marítimo durante dos semanas una vez que culminen los ataques, dijeron responsables.

Rasmussen reiteró que el fin del operativo "no estaba ligado a la suerte de Gadafi", quien sigue prófugo y podría estar en el sur de Libia.

"La desaparición de Gadafi de la escena es importante pero no suficiente", estimó Longuet.

Además de Libia, los ministros de 28 países de la OTAN debatieron el jueves la situación de Afganistán, diez años después del fin del conflicto.

Rasmussen expresó públicamente su optimismo pese a los recientes mortíferos atentados atribuidos a los talibanes.

"La transición está en el camino correcto", dijo.

EL CAIRO, 6 OCT (EFE).- El derrocado líder libio Muamar el Gadafi ha instado al pueblo libio a manifestarse pacíficamente contra el Consejo de Transición, que considera ilegítimo, en un mensaje de audio difundido hoy por la televisión siria Al Rai.

"Manifestaos pacíficamente ante el mundo. Sed valientes, vengaos de ellos y salid a las calles", subrayó el huido exdirigente en la cinta.

Asimismo, Gadafi criticó al Consejo de Transición libio (CNT), órgano político de la rebelión, y puso en duda su legitimidad como representante del pueblo libio.

"Dicen que este Consejo es el representante legítimo del pueblo libio. ¿Dónde ganó la legitimidad? ¿Acaso lo eligió el pueblo libio? ¿Acaso el pueblo libio lo encargó?", se preguntó.

También instó a "los hombres y mujeres a salir en manifestaciones de millones en las plazas y calles de todas las aldeas y ciudades".

"No temáis a nadie, vosotros sois el pueblo, los dueños del derecho y los habitantes del país, por lo que nadie puede dispararos", subrayó.

Gadafi se encuentra en paradero desconocido desde que los rebeldes tomaron Trípoli y ha difundido ya numerosos mensajes similares al de hoy a través de la cadena Al Rai.

Mientras, las fuerzas armadas del CNT intentan hacerse con el control de Sirte, ciudad natal del exlíder libio, pero a pesar del apoyo de la OTAN no han podido abrir brechas en la defensa de las posiciones de las brigadas del régimen de Gadafi.

SIRTE, LIBIA, OCT 6 (REUTERS) - El fuego de francotiradores de las fuerzas leales a Muammar Gaddafi detuvo el avance de las tropas del Gobierno interino libio, que están intentando tomar la ciudad natal del depuesto líder.

Los residentes que escaparon de Sirte dijeron que están muriendo civiles. Un hombre indicó que un misil mató a su hijo de 11 años y que tuvo que enterrarlo en el mismo lugar en que falleció debido a que los combates eran tan intensos que no pudo llegar al cementerio.

Capturar Sirte es de enorme importancia para los nuevos líderes libios, que anunciaron que sólo después de ese triunfo pondrán en marcha los planes para reconstruir el país y forjar una democracia.

Gaddafi transformó su lugar de nacimiento -un tranquilo pueblo de pescadores- en la segunda capital libia.

Los comandantes del Consejo Nacional de Transición (CNT) dijeron esta semana que creen que lograrán apoderarse de Sirte, de 75.000 habitantes, para el fin de semana.

Las fuerzas leales a Gaddafi, muchas de las cuales se refugiaron en Sirte cuando perdieron el control de otras ciudades, están ejerciendo una feroz resistencia, pero no tienen otro lugar donde ir.

"Muchos de ellos son veteranos, los fanáticos duros. También hay mercenarios (y) personas ferozmente leales a Gaddafi", dijo Matthew Van Dyke, un estadounidense que está luchando junto a las fuerzas opositoras al derrocado líder.

"No se van a rendir", agregó Van Dyke, que viajó a Libia hace siete meses para visitar a unos amigos, fue arrestado por las fuerzas de Gaddafi y se sumó al combate luego de su liberación.

ESCONDIDOS

Las unidades del CNT no parecen haber progresado hacia el centro de Sirte en las últimas 24 horas.

En un momento, soldados ubicados en el techo del hotel donde se basan las brigadas del Gobierno tuvieron que tirarse al piso y esconderse detrás de un parapeto cuando las fuerzas leales a Gaddafi atacaron con artillería.

Los comandantes del CNT no creen que el depuesto líder se encuentre en Sirte, aunque dijeron que uno de sus hijos, Mo'atasseem, está en la ciudad. Se cree que Gaddafi está escondido en algún lugar del sur en el desierto del Sahara.

En el aeropuerto en el sur de la ciudad, Suleiman Ali, un combatiente del Gobierno interino, señaló que es prematuro hablar de ataque final.

"Son estúpidos", dijo en referencia a los comandantes del CNT que están atacando Sirte desde el este. "No se puede entrar con 15 hombres. No ven el equilibrio de su fuerza y nuestra fuerza", agregó.

La batalla por la ciudad ha generado una situación dramática para los civiles, que están atrapados con un suministro cada vez más escaso de comida y agua y sin instalaciones médicas adecuadas para tratar a los heridos.

Las personas que huyeron de Sirte culparon a las fuerzas del CNT y a los aviones de la OTAN por las muertes y la destrucción.

"La OTAN es la que mata a los inocentes. Nunca los vamos a perdonar", dijo un joven de 23 años llamado Mohammed.

PARÍS, 6 OCT 2011 (AFP) - La victoria diplomática internacional obtenida el miércoles por los palestinos en la UNESCO en su objetivo de convertirse en un Estado generó un fuerte rechazo de Estados Unidos que amenazó con cortar los víveres a esa organización de la que se retiró entre 1984 y 2003.

"Me parece bastante confuso e inexplicable que haya órganos de Naciones Unidas tomando decisiones sobre el estatuto de un Estado mientras el asunto ha sido presentado ante (el Consejo de Seguridad) de Naciones Unidas", reaccionó el miércoles la secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton tras participar en un foro económico en Santo Domingo.

A pesar de las presiones, Estados Unidos no logró sumar más que cuatro adhesiones en el seno del consejo ejecutivo de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), formado por 58 países, para rechazar la recomendación de atribuir la adhesión "plena y total" de Palestina a esa organización dedicada a la educación y la cultura.

Por ahora los palestinos tienen el estatuto de observadores.

La recomendación impulsada por el grupo de países árabes fue respaldada por 40 de los 58 miembros del consejo ejecutivo entre éstos los seis integrantes de América Latina: Argentina, Chile, Cuba, Venezuela, Perú y El Salvador.

Además de Estados Unidos, la negativa fue apoyada por Alemania, Rumania y Letonia. Ello puso también de manifiesto las divisiones en el seno de los europeos pues Francia, España, Grecia, Italia y Polonia, formaron parte de los 14 países que se abstuvieron.

En el consejo ejecutivo de la UNESCO no existe el derecho de veto como sí en el Consejo de Seguridad de la ONU.

Tras la votación España consideró "aconsejable" retrasar la votación pero aclaró que "en cualquier caso (...) votará favorablemente (...) si no se consigue una posición común de la Unión Europea".

Ahora bien para que Palestina obtenga el estatuto de Estado miembro de la UNESCO, la recomendación aprobada el miércoles debe ser respaldada por los dos tercios de los 193 países que se reunirán en la Conferencia General en París del 25 de octubre al 10 de noviembre.

Estados Unidos, que se retiró de la UNESCO a mediados de los años 80 argumentando que no estaba de acuerdo con la gestión de ese organismo, aporta el 22% del presupuesto que asciende a 653 millones de dólares.

"Voy a trabajar para poner fin al financiamiento" de esa organización, declaró la representante republicana Kay Grand que preside la comisión de la cámara de Representantes de Estados Unidos encargada de distribuir los fondos para política exterior.

Pero en la UNESCO relativizaron esas amenazas conocidas desde antes.

"Todo el mundo sabía de esas amenazas antes de la votación del miércoles. El resultado del voto muestra el impacto que tuvo", subrayó un diplomático.

Del lado palestino dieron a entender que los países del Golfo podrían compensar el aporte estadounidense.

Dos leyes estadounidenses votadas en 1990 y 1994 rechaza la financiación de instituciones internacionales que admitan como miembro a la Organización para la Liberación de Palestina (OLP).

La delegación palestina ante la UNESCO se congratuló de esta "victoria histórica" y confió en que tenga un "impacto positivo en la ONU", donde el presidente de la Autoridad Palestina Mahmud Abas tramita el reconocimiento de su Estado soberano a través del Consejo de Seguridad.

"Es nuestra esperanza y nuestra más clara sugerencia que llevemos esto al foro apropiado, que es la mesa de negociaciones" entre Israel y la Autoridad Palestina, afirmó Clinton.

Lo ocurrido el miércoles en la UNESCO podría sin embargo repetirse en otras instancias internacionales como por ejemplo la Organización Mundial de la Salud (OMS) si así lo deciden los palestinos.

"Lo estamos estudiando", indicaron fuentes de su delegación.

MADRID, 6 OCT 2011 (AFP) - Varios miles de estudiantes de secundaria se manifestaron el jueves en Madrid, bajo la consigna "En defensa de la enseñanza pública, los recortes para los banqueros", contra las medidas de austeridad decretadas por el gobierno regional en el sector de la educación.

En una protesta marcada por el buen humor, a los gritos de "menos buitres, más pupitres", entre 3.000 y 4.000 adolescentes, según estimaciones de periodistas en el lugar, recorrieron el centro de la capital española hasta la célebre Puerta del Sol.

"Tenemos menos profesores. Han cerrado la biblioteca porque no hay nadie para abrirla", protesta Alicia Fernández, de 16 años, alumna de último año de bachillerato en un instituto de las afueras de Madrid, que se manifiesta por primera vez.

Los estudiantes, muchos de ellos vestidos con las camisetas verdes convertidas en símbolo de las protestas contra los recortes, estaban convocados a huelgas y manifestaciones en 35 ciudades españolas por el Sindicato de Estudiantes. En Madrid, 85% de los alumnos de secundaria no fueron a clase, según los organizadores.

La movilización en la calle fue sin embargo limitada. Entre 2.000 estudiantes, según la policía, 15.000 según los organizadores, marcharon por el centro de Barcelona.

"Animamos a los profesores a que salgan más, a que hagan más huelgas", explica Tohil Delgado, secretario general del Sindicato de Estudiantes, que encabezó la marcha madrileña, antes de anunciar una nueva jornada de protestas el 19 de octubre.

Los profesores de secundaria de la región de Madrid están convocados a una sexta jornada de huelga el 20 de octubre y el 22 está prevista en la capital una manifestación de docentes, padres y alumnos procedentes de toda España.

Desde hace meses la educación y la salud pública concentran las políticas de austeridad aplicadas por varias regiones españolas, fuertemente endeudadas y cuyos déficits superan el objetivo de 1,3% del PIB fijado por el gobierno central para finales de año.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
